



25
Aniversario
analítica

INSIGHT POLÍTICO

Edición N° 40



@Analítica



@analítica.web



www.analitica.com



Desde la Mesa del Editor de Analítica.com, les hacemos llegar nuestro **“INSIGHT POLÍTICO”** correspondiente a la semana del 3 al 9 de octubre de 2021.

CONTENIDO

Edición N° 40

- 📌 **¿CÓMO LLEGAMOS A ESTO?**
- 📌 **DE MAL EN PEOR**
- 📌 **HAMBRE**
- 📌 **¿ESTÁ OCURRIENDO UNA REALINEACIÓN GEOPOLÍTICA?**
- 📌 **LA INTOLERANCIA CUBANA SE MANIFIESTA DE NUEVO CON LOS BEISBOLISTAS DESERTORES**
- 📌 **EL PARLAMENTO NORTEAMERICANO ESTÁ INTENTANDO PONERLE LÍMITES A LOS EXCESOS DEL PRESIDENCIALISMO**
- 📌 **TO OVERSHARE**
 - **BIDEN SIGUE LA POLÍTICA COMERCIAL DE TRUMP HACIA CHINA**
 - **CHINA ESTÁ PREOCUPADA POR LA REDUCCIÓN DE SU POBLACIÓN**
 - **¿POR QUÉ CRISTINA K NO HABLA SOBRE VENEZUELA?**



¿CÓMO LLEGAMOS A ESTO?

¿Por qué se derrumbó VENEZUELA? ¿Dónde quedó aquel país que promovió e impulsó el programa de becas gran Mariscal de Ayacucho? ¿El que creó el sistema de orquestas que es referente mundial? ¿El que construyó la represa del Guri, una de las más grandes del mundo? Un país que tenía problemas, pero intentaba resolverlos, como ocurrió con la pacificación impulsada en el primer gobierno de Caldera.

Acaso se nos puede olvidar cómo el sector público y el privado se unieron para erradicar el analfabetismo en el país, o incluso, mucho antes, cuando fuimos los primeros en erradicar de su territorio el paludismo.

¿Cuántas carreteras agrícolas se construyeron? ¿Cuántos liceos y universidades? Disponíamos de una línea aérea que llegaba a distintos confines del mundo y de la que nos sentíamos orgullosos la mayoría de los venezolanos.

Las empresas básicas de Guayana exportaban aluminio, acero, briquetas de mineral de hierro. Y habíamos creado un nuevo producto de origen

petrolero, la orimulsión, que exportamos a sitios tan conscientes ambientalmente como Dinamarca y Canadá. Y qué decir de PDVSA, que llegó a ser la segunda mayor empresa petrolera del mundo.

VENEZUELA, incluso desde la época de Pérez Jiménez, se había convertido en el centro de primer nivel cultural de América Latina, basta recordar los conciertos en el aula magna de la UCV y en la Concha Acústica.

También es digno de recordar cómo se construyeron numerosos hoteles, al estilo los paradores en España y el teleférico más alto del mundo.

Se creó el IVIC, un centro de investigación científica a nivel mundial. El INCE, un instituto de capacitación profesional.

Y así pudiéramos seguir enumerando todas las obras hechas por los diversos gobiernos del siglo XX para transformar a VENEZUELA del país rural del siglo XIX, en una nación pujante y moderna

en el curso del siglo XX, hasta que irrumpió en el escenario político ese gran demoledor del pasado que fue Hugo Chávez, que no supo construir un futuro viable para este país, porque no era suficiente enderezar entuertos, sino que había que saber mirar hacia el futuro y construir las bases de un país que pudiese superar los errores del pasado sin destruir los aciertos.

DE MAL EN PEOR

Coincide el peor tiempo del coronavirus en VENEZUELA con la caída del interés público, con esta especie de epílogo de la tragedia, cuando la gente se ha decepcionado de la eficiencia de la oposición y sabe que todo lo que dice el Régimen es falso, cuando amanecen los ciudadanos con un dólar y un euro disparados por encima de los 5 millones que el pasado viernes amanecieron siendo 5, anulados seis ceros. Pero lo que cuenta no es cuántos bolívares se pagarán hoy por un dólar, sino cuánto puede comprar ese dólar o ese nuevo billete de 5 bolívares; y lo que cuenta es que este viernes 1º de octubre esos 5 bolívares compran mucho menos que los 5 millones de ayer.



Porque lo que el Régimen llama emocionadamente “REEXPRESIÓN” no es más que un fuerte paso de avance de la devaluación de una moneda que por décadas fue firme y confiable y la torpeza comunistoide y rebosante de ignorancia y derroche del chavismo ha convertido en basura monetaria.

Tenemos así menos dinero –poder de compra, en realidad- pero mucho más Covid-19, y la respuesta del régimen hablador y mentiroso es esconder las cifras y fabular sobre un sistema de salud que siempre ha funcionado a medias en Venezuela –al menos durante los cuarenta años de democracia y partidos políticos- y se ha desmoronado en los veintidós que llevamos de una revolución que ofreció felicidad pero sólo la ha cumplido para sus propios jefes inflados de dinero las más de las veces mal habido mientras la gran mayoría nacional sobrevive con hambre, desnutrición, desempleo, hurgar en la basura y sorda desesperación.

Y, además, enfermos.

Ya no hay que señalar, en esta VENEZUELA vigilada por castrocubanos y explotada por iraníes y narcoguerrilleros colombianos, a las familias que son excepción porque tienen algún caso de Covid-19, sino buscar como excepciones a las que no han tenido ningún caso.

El coronavirus campea en VENEZUELA, no hay vacunas suficientes y apenas algunas chinas y muy pocas rusas para repartir con un Régimen que se da el lujo de rechazar las ofrecidas en donación por Estados Unidos. Hay quien diga incluso –y a veces llegamos a coincidir con esos analistas parroquiales- que al Régimen le conviene que millones de venezolanos hayan huido y sigan haciéndolo, porque son menos personas a las cuales suministrar servicios públicos y más generadores de remesas de dólares.

Pone los pelos de punta ver dirigentes oficialistas y opositores que convocan a concentraciones políticas para aullar lo buenos que son y lo mucho que harán si son electos como gobernadores o alcaldes, y no les importa que haya más necios amontonados sin tapabocas que previsores manteniendo la mascarilla y ejerciendo medidas de distanciamiento social.

Todos los que se están lanzando por el despeñadero de un evento electoral inventado por el castromadurismo para ganar tiempo y dar pretextos para seguir en el poder hasta 2024, están obsesionados por los pequeños cargos y no piensan en motivar a la población a cuidarse a sí misma.

Cada día estamos más contaminados con el incontrolado coronavirus, pero también con corrupción como estilo de vida, la batalla pública que mantienen Julio Borges y Juan Guaidó sólo ha servido para que más ciudadanos que abrigaban algo de fe comprueben que todos son iguales, que los grandes activos de la nación han terminado siendo sólo pretextos para alardes rebosantes de falsedad y para llenar otros bolsillos.

Los venezolanos estamos enfermos de Covid-19, de otras enfermedades que por fallas graves de la atención sanitaria pública han repuntado, de frustración y furia creciente por la rampante corrupción, pero aún más de la rabia contenida porque sentimos que nada podemos hacer, la expresión de "ellos tienen las armas, nosotros no" cunde en todo el país.

Nos estamos muriendo y encima nos empezamos a creer que la situación mejora porque los delincuentes que no pueden disfrutar sus dineros en el exterior porque en todas partes

son perseguidos, empiecen a tratar de moverlos y lavarlos en lo que va quedando de Venezuela. Es chapotear en el mismo pantano, son las mismas serpientes y demás reptiles que con sus propios dólares ayudan a lavar los de los ladrones que primero nos robaron. Son los mismos políticos que han causado unos, permitido otros, que el país que una vez disfrutamos hoy padezcamos.

El país sostenido con mentiras, resignación, Covid-19 y pequeños líderes que hacen lo que pueden silenciosamente mientras los de fama nacional nos usan sin darnos soluciones reales. Venezuela ya no estornuda, sufre como puede su fiebre.

HAMBRE

Empezábamos a pensar los que en lo posible seguimos siendo clase media que el país comenzaba a acomodarse más o menos entre crecientes remesas y capitales fuertes invertidos dentro del país porque en el extranjero son congelados y perseguidos por injustificables, y la Universidad Católica Andrés Bello difunde los resultados de su última y devastadora Encuesta de Condiciones de Vida, que como base nos indica que más del 94 por ciento de la población está ya en situación de hambre.



Nos informa el estudio que un 76,6 % de los ciudadanos venezolanos está en situación de "pobreza extrema", batiendo así contundentemente su récord escandaloso establecido entre 2019 y 2020, de 67,7 % de esa pobreza vergonzosa. Nos deja claro que el país empeoró en vivienda, educación y servicios, para no hablar del desastroso sistema nacional de salud que no sólo no atiende adecuadamente por falta de equipos, insumos, dotación adecuada para médicos, enfermeros y demás trabajadores de la salud, sino que ni siquiera es creíble en la difusión de cifras.

Más del 40 % de la población está inactiva, no está produciendo, muchos de los que sí tienen algún empleo quisieran trabajar más y que hay, así, un desempleo oculto de más de 8 millones de personas. En esta Venezuela revolucionaria que incluso tiene mujeres a cargo de ministerios, persiste la desigualdad de género, el promedio de ingresos de las mujeres sigue siendo inferior al de los hombres, aparte de que las mujeres que trabajan en algo deben además encargarse de tareas domésticas propias, empezando por cocinar, asear, lavar ropa y responsabilizarse virtualmente solas del cuidado de los hijos.

Por si fuera poco, no sólo buena parte de la población de bajo recursos tiene difícil acceso a plataformas de educación, sino que además con la pandemia ni siquiera tienen la posibilidad de educación a distancia porque los sistemas venezolanos no funcionan o lo hacen con diaria inconsistencia, con un internet vergonzoso en comparación incluso con los países más pequeños de Latinoamérica, y 1 de cada 3 niños ni siquiera está inscrito en algún instituto educacional, en

esta VENEZUELA socialista, chavista, revolucionaria la educación a distancia la están cubriendo principalmente las madres, no como formación sino esencialmente induciendo a hacer tareas con las cuales se conservan conocimientos rudimentarios pero no se avanza.

Hoy hemos llegado a ser un país de empresas que cierran y producción que disminuye, y sin producción no hay empleos disponibles, somos un país que a duras penas importa hojillas de afeitar chinas, de mucha menor calidad pero más fáciles de importar que de producir localmente –Gillette, Schick- como antes se hacía, incluyendo en esas importaciones que no generan empleos productos como leche en polvo, detergentes y unos cuantos alimentos que hasta hace veinte años no sólo producíamos en el país, sino que exportábamos.

El PROBLEMA es que cada día producimos menos, si todo el ingreso del país se repartiera equitativamente entre todos los venezolanos, seguiríamos siendo pobres –excepto los privilegiados que pueden robarse partes mayores de ese ingreso- en un país donde, además, bajan permanentemente los niveles de formación de los jóvenes y pierden sus ingresos los más viejos.

Un síntoma clarísimo de CRISIS en la formación son las madres adolescentes, las casi niñas que despiertan a la vida en medio de un ambiente de baja moralidad y falta de oportunidades de estudio y de trabajo, que ahora son menos pero no por más preparación y oportunidades para hacer sus propias vidas sino por hambre, abandono, desconcierto, aparte de que la crisis de alimentación y de salud ha elevado el porcentaje de niños que enferman y mueren.

Y esa gran TRAGEDIA NACIONAL que es la migración de hombres principalmente, y también de mujeres, la mayoría huyendo con largas caminatas a través de América abandonado un país en el cual muy pocos tenían empleo digno y capacitación profesional. Los que se han ido con un título académico y/o curriculum sólido de trabajo son los menos y, en general, consiguen trabajo con cierta rapidez convirtiéndose así en parte de la fuerza productora de esos países. Los más han huido con muy escasos conocimientos y oficios, sin dinero y sin empleo a buscar en Colombia, Ecuador, Perú, Bolivia, Chile, Argentina, Brasil o lanzándose al durísimo cruce de la densa selva del Darién hacia Centroamérica, a formar parte de la pesada procesión de migrantes que sueñan con unos Estados Unidos donde pocos logran entrar y mucho menos legalizarse. Casi todos ellos, en esos países, apenas han logrado algunas modestas ayudas y trabajos de muy baja remuneración, pero su gran número dificulta la absorción en cada país y genera rechazo, xenofobia. No son soluciones, son problemas.

Somos hoy un país en RETROCESO y con HAMBRE, con una clase política oficialista y opositora con perspectivas limitadas y codicia grande, una economía constreñida a tiendas para un mínimo grupo social.

Con militares y políticos repartiéndose el poder y las escasas oportunidades, tenemos la impresión de que sólo quedan dos salidas: el desinflamiento total y definitivo, o el estallido gigantesco. En cualquiera de los dos casos, los que vengan a la recuperación, sea en DEMOCRACIA o en nueva DICTADURA, no serán hermanitas de la caridad sino inversionistas que usan su dinero y su talento para recibir sólidas ganancias. Y si hay la oportunidad de meter en este país miles de millones de dólares, no será para ganarse unos pocos dólares, será para adueñarse del país.



¿ESTÁ OCURRIENDO UNA REALINEACIÓN GEOPOLÍTICA?

Los signos de que se está produciendo una reorganización mundial que reemplazará, tanto a la que se produjo en 1945, como la de 1989, son cada día más evidentes.

El protagonista es como siempre EEUU, pero los actores de reparto han cambiado. Ahora CHINA tiene un rol titular principal, seguido de cerca por una EUROPA que, si bien económicamente hablando es muy poderosa, políticamente le resulta más complicado hacer sentir su peso por lo complejo y atomizado de sus decisiones.

Detrás, y a otro nivel, están Rusia, Japón, India y ahora que no es parte integral de Europa, Inglaterra.

El pelotón de actores de importancia lo encabezan Australia, Canadá, Indonesia y tal vez Corea del Sur. No figura entre los primeros puestos del pelotón ningún país latinoamericano, ni africano. Esa es la realidad que impone la cuarta revolución industrial que se basa en la inteligencia artificial y en las nuevas tecnologías de punta como los avances en la nanotecnología.



LA INTOLERANCIA CUBANA SE MANIFIESTA DE NUEVO CON LOS BEISBOLISTAS DESERTORES

Los medios oficialistas cubanos arremetieron el domingo pasado en contra de los casi una docena de beisbolistas oriundos de la isla que desertaron en MÉXICO cuando se estaba realizando el mundial Sub 23, por cierto, ganado por la selección venezolana.

Los once jugadores que no quisieron regresar a CUBA fueron calificados por el Instituto Nacional de Deportes, Educación Física y Recreación como un caso de debilidad moral y ética, cuando en realidad es lo contrario, es un ejemplo más de que los jóvenes cubanos quieren PATRIA Y VIDA y no Patria y Opresión.

Por lo visto el 11 de julio no se apaga, porque es una llama de libertad que inspira a los jóvenes que quieren un futuro que no sea la idolatría de una revolución que trajo consigo miseria y opresión.

El viento está comenzando a soplar en otra dirección, como se pudo observar en la reciente reunión de la CELAC en Ciudad de México, en la que el presidente designado a dedo, MIGUEL DÍAZ CANEL, no supo responderle al presidente de

Uruguay, LUIS LACALLE POU, hecho este que jamás habría podido ocurrir con Fidel, quien no sólo manejaba el verbo, sino que se vestía con la aureola de un David que se atrevió a desafiar impunemente al Imperio. Pero esos son tiempos de "gloria" pretérito. Ahora la realidad muestra un país en un estado económico deplorable, que no tiene ya a la manirrota venezolana suministrándole los recursos necesarios para más o menos funcionar adecuadamente.

Ahora tendrán que pensar dos veces en mandar equipos deportivos a países cercanos a los EEUU, porque lo más probable es que este no será un caso aislado, sino la expresión de los jóvenes cubanos de encontrar de alguna manera su libertad.

EL PARLAMENTO NORTEAMERICANO ESTÁ INTENTANDO PONERLE LÍMITES A LOS EXCESOS DEL PRESIDENCIALISMO

Hay un movimiento en curso en el Senado de EEUU para limitar ciertas acciones que han hecho presidentes, tanto republicanos como demócratas, mediante las cuales han "abusado" de su poder



para pasar por alto la potestad de control del Congreso sobre nombramientos y destituciones de funcionarios públicos, particularmente los efectuados al final del mandato presidencial.

El presidente TRUMP fue uno que uso reiteradamente esa facultad, pero no fue el único que lo hizo. A pesar de que ese nuevo proyecto de ley pudiera ser polémico, puede haber acuerdos bipartidistas para asegurar un mayor control del Parlamento sobre decisiones que los presidentes pueden tomar por razones no necesariamente justificadas de bypassar al Congreso. Lo interesante en este caso es que el presidente BIDEN pareciera no estar en desacuerdo con esa iniciativa parlamentaria.

Tal vez BIDEN, quien fue durante la mayor parte de su vida política Senador, estaría dispuesto a limitar los excesos del presidencialismo y restablecer una de las características fundamentales de la democracia americana que se sustenta en el equilibrio de poderes.

Es tal vez una medida necesaria ante la tendencia acentuada en los últimos años de fortalecer el poder presidencial en detrimento de los otros poderes del Estado. Veremos qué ocurre, pero es un signo interesante, sobre todo con la experiencia no necesariamente positiva de lo que intentó llevar a cabo TRUMP de promover un presidencialismo autocrático, similar al que ejercen los mandatarios de China y Rusia. ¿Es eso conveniente para la democracia? o es una necesidad para contrarrestar una situación mundial en la que los jefes de Estado tienden cada vez más a comportarse como Luis XIV, quien como se sabe acuñó la frase el Estado soy yo.

TO OVERSHARE

BIDEN SIGUE LA POLÍTICA COMERCIAL DE TRUMP HACIA CHINA

En una reciente Intervención en el CSIS sobre cómo hacer para que CHINA cumpla con los acuerdos comerciales, la secretaria de Comercio norteamericana, KATHERINE TAI, hizo hincapié en que el gigante asiático tenía que cumplir con los acuerdos suscritos con el presidente TRUMP, quien había puesto un punto final a las represalias económicas y encontrar un modus vivendi funcional para las dos principales potencias mundiales.

Es importante que la administración BIDEN no haya querido darle un giro a la política hacia CHINA y decidiera seguir lo logrado durante la presidencia de TRUMP. Tal vez acciones como está similares a las puestas en práctica con PUTIN pueden allanar el terreno para que exista continuidad en la política exterior norteamericana.

CHINA ESTÁ PREOCUPADA POR LA REDUCCIÓN DE SU POBLACIÓN

Después de que en los años cincuenta Mao estimulase el crecimiento de la población, vino un largo periodo en el que PCC impuso severas medidas para que las familias solo tuviesen un hijo, lo que redujo más que proporcionalmente el número de féminas.



En 2016 se elimin  esa odiosa pol tica discriminatoria y se permiti  que las parejas tuviesen m s de un hijo. Ahora que en el  ltimo censo realizado han constatado que la poblaci n sigue decreciendo, impusieron unas medidas draconianas para que, salvo si hay razones m dicas que lo justifiquen, las mujeres no puedan abortar y adem s est n llevando a cabo una pol tica que estimula la formaci n de familias m s numerosas. Quieren que, como en la serie Handmade Tale, las mujeres chinas se conviertan en una f brica de ni os.

A pesar de los inocultables progresos econ micos XI JIN PING est  dando pruebas de que el totalitarismo no ha desaparecido de su mente y tal vez est  demasiado confiado en que ya el comunismo -revisti ndose de capitalismo de Estado- tiene el triunfo asegurado frente a occidente.

XI tal vez no tome en cuenta que el progreso econ mico no puede sobrevivir si se comienzan a imponer nuevas modalidades totalitarias en una sociedad que ya ha disfrutado las mieles de libertad econ mica.

Nada es inexorable, ni la evoluci n de las sociedades es lineal. Tal vez a XI JIN PING lo enganch  el morbo que suele atrapar a los pol ticos, que se creen  nicos poseedores de la verdad e indispensables y eternos.

Veremos c mo resuelven esta deriva la sociedad china y el PCC, si la misma llegase a crear problemas en la estabilidad lograda en los  ltimos a os.

 POR QU  CRISTINA K NO HABLA SOBRE VENEZUELA?

Ahora CRISTINA habla poco sobre VENEZUELA. Por un lado, debe estar muy sacudida por los resultados electorales negativos y por otro, debe pensar que no le conviene, en este momento, vincularse con el r gimen de Maduro, que adem s no tiene mucho que darle.

En ese sentido es interesante leer los comentarios que le hizo a Infobae el recientemente defenestrado canciller FELIPE SOL .



Sólo citaremos unos comentarios muy dicentes: SOLÁ dijo que en Venezuela hay una “democracia imperfecta, que no es completa” y agrega que el pueblo venezolano está muy mal, reconociendo, además, y reconoció que las cúpulas de los partidos fueron intervenidas por Maduro. Y remata diciendo que “si no hay política, no se puede solucionar el problema y nosotros decimos que hay un presidente que tiene el poder fáctico, que es el ejército, y que para que no haya más sangre hay que negociar”.

Al referirse al silencio de Cristina dejó caer esta perla “la vicepresidenta CRISTINA KIRCHNER ha hecho pocas declaraciones, o ninguna, sobre Venezuela porque sabe que no es lo mismo esta Venezuela que la que ella conoció como presidenta”.

¡A buen entendedor pocas palabras!



“INSIGHT POLÍTICO” es propiedad intelectual de Analítica.com para consumo exclusivo de sus suscriptores destinatarios. Por lo tanto, queda totalmente prohibida su reproducción total o parcial.